

¿Será Barbados la primera nación caribeña en abolir el examen de ingreso a las escuelas de secundaria?

Por: Global voices, 20/07/2019

Los <u>exámenes de ingreso</u> a las escuelas de educación secundaria del <u>Caribe</u> han existido por más de un siglo, un vestigio colonial que <u>data de 1879</u> en algunos territorios. A pesar de que su nombre ha sido reestructurado modificado en varias ocasiones, continúan siendo lo que muchos expertos <u>consideran</u> como una evaluación <u>irrelevante</u> que genera tensión y roba la alegría de aprender a los niños de 11 años en toda la región.

Ahora, al menos un Gobierno de la región está dispuesto a hacer algo al respecto. De acuerdo con <u>Barbados Today</u>, "se aproximan cambios radicales" para el sistema educativo del país –que incluyen eliminar el controvertido examen universal de admisión– en un esfuerzo por crear más oportunidades educativas diversas y equitativas para los alumnos.

En una sesión pública en la ciudad capital de Bridgetown el 2 de junio, 2019, la primera ministra, Mia Mottle.y relacionó el predominio de los delitos violentos con un sistema educativo que no valora el talento de todos, por lo que afirmó que ya era tiempo de rechazar ese enfoque.

Según la estructura actual del examen de admisión a la escuela secundaria, únicamente los estudiantes de alto rendimiento –básicamente, los que obtienen buenas calificaciones– tienen acceso a las mejores escuelas. La clase social se convierte también en un factor, puesto que los padres con buenas conexiones sociales a menudo utilizan sus influencias para ayudar a sus hijos ingresar a la escuela de su elección. La postura de la primera ministra Mottley consiste en que Barbados debe "crear un sistema educativo que convierta a cada escuela en una escuela de excelencia".

Los datos estadísticos la respaldan. Los <u>resultados</u> de la <u>Evaluación de Ingreso para las Escuelas Secundarias de Barbados de 2019 (BSSEE)</u> señalan la necesidad de una reforma que deje a un lado el plan de estudios que se inclina fuertemente al aspecto académico para incorporar más las artes, y la formación técnica y



vocacional.

También se ha exigido una mayor inclusión para <u>niños con necesidades especiales</u>, quienes a menudo no reciben el apoyo adecuado del sistema escolar público.

En realidad, las <u>escuelas privadas</u> son las que a menudo demuestran un mejor desempeño en la evaluación, lo que plantea nuevamente el problema de los recursos y la clase social. La pedagoga barbadense Rhonda Blackman <u>mencionó</u> que "muchos padres son de la opinión de que el Examen de Ingreso Común es el único sistema justo para que los niños 'pobres' ingresen a una 'buena escuela'". Ella desafía esa : "No es la escuela lo que importa sino lo que los niños realizan cuando asisten a las escuelas respectivas". Blackman recomienda evaluaciones periódicas en lugar de realizar un único examen, distribuidas por zonas, con lo que se erradicará la "jerarquía" de las escuelas. También propone un plan de estudios "general y equilibrado" que tome en consideración la diversidad de habilidades de los estudiantes.

Si la gestión de Mottley logra implementar este cambio, estaría haciendo historia; otros Gobiernos en otras naciones de la comunidad caribeña (CARICOM) prometieronabolir el examen antes y fracasaron. En realidad, la incapacidad (o la renuencia) para abolirlo –a pesar de los efectos dañinos que generan en la salud mental y el autoestima de los niños— produjo industrias derivadas en forma de publicación de libros de texto y lecciones adicionales. Esto, a su vez, crea un efecto dominó, ya que el bienestar de los niños se ve comprometido por tener que cargar bolsos pesados para asistir a clases. Además, tienen menos tiempo para jugar, elemento que se ha establecido extensamente como parte integral del desarrollo saludable de la niñez.

Hasta que el examen sea abolido, los niños continuarán sufriendo de un sinfín de formas –incluido el <u>abuso</u> de los padres en un intento por hacer que ingresen en una escuela de su elección. Este ciclo vicioso hizo que Nazma Muller, escritora que vive en Jamaica, a <u>culpar</u> no a los padres desesperados sino a los Gobiernos de la región que están plagados de "perros viejos que se rehúsan aprender trucos nuevos":

Por qué el Ministerio de Educación permite la continuidad de este abuso y discriminación contra los niños que no pueden obtener 99 % en SEA [Examen de Ingreso para la Escuela Secundaria] – porque eso es lo que necesitas para ingresar



a una escuela de prestigio. [...]

Eliminen los SEA, el examen de ingreso común y toda la discriminación que hay en la educación en el Caribe. Todos los niños merecen recibir una educación de buena calidad que les prepare para la VIDA, no para los CXC [Concejo de Evaluación del Caribe, comité que administra exámenes diferentes] o para un trabajo en el Gobierno. Vida. Investiguen qué está sucediendo con la educación en Finlandia, Noruega y en todos los países donde la calidad de vida es de las mejores, y las personas no pierden los estribos ni golpean a sus hijos [...]

¿Por qué tenemos un sistema que hace a nuestros niños sentirse estúpidos si no logran ingresar a una 'buena escuela'? ¿Por qué no todas las escuelas son buenas?

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.

Fotografía: Mia Mottley

Fecha de creación 2019/07/20